



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS JEUDI MATIN 22 MARS 1917

NUMÉRO 213

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## LE CONGRÈS EST CONVOQUÉ EN SESSION EXTRAORDINAIRE, LE 2 AVRIL L'ETAT DE GUERRE AVEC L'ALLEMAGNE EST DÉCLARÉ

### LES HOMMES DE GUERRE

FIGURE HEROIQUE DE VICTOR EMMANUEL III, ROI D'ITALIE.

SUR LE FRONT DEPUIS DEUX ANS

IL EST TOUJOURS AUX ENDROITS LES PLUS PERILLEUX.

Vie simple, frugale; caractère tout paternel envers ses soldats qui le vénèrent.

Victor-Emmanuel est au front depuis le 24 mai, 1915, et il ne l'a quitté que deux fois; la première, au moment de la crise du ministère Salandra, et la seconde pour un rapide congé de trois jours durant lequel il est allé voir la reine et ses enfants. La vie du souverain est simple et modeste sur les exigences de cette guerre de durée. Comme le dernier soldat de son armée: "J'attends." Il attend les grandes offensives qui se poursuivent sur le front diabolique du Carso et ont déjà donné de si appréciables résultats.

Chaque matin, dans la petite villa très modeste qu'il occupe, il est levé à sept heures. De sept à neuf, il reçoit les rapports des généraux sur les événements de la veille; puis, vers dix heures, il part en auto.

Sa voiture contient une cantine de voyage et un déjeuner froid pour lui et son officier d'ordonnance, et le voici en tournée d'inspection sur un point ou un autre du front.

Tantôt, il va inspecter la construction d'une de ces routes merveilleuses dont nos alliés n'ont pas construit moins de 6,000 kilomètres depuis la guerre et qui permettent d'atteindre en automobile des sommets stratégiques comme le mont Sabotino, par exemple, même par les temps continuellement pluvieux qui régnent dans cette région.

On devine l'effet que produit sur les chefs la menace perpétuelle de cette visite royale imprévue. Le roi arrive, il ne demande rien, va droit aux soldats qui, souvent, sous son simple uniforme de campagne, ne le reconnaissent pas, et il les interroge sur un ton doux, presque modeste, sans aucune hauteur.

Comment le trouves-tu? Ou as-tu été décoré? Que te manque-t-il?

L'un d'eux, interrogé ainsi devant moi, a répondu simplement:

— Le soleil, mon général.

Et le roi, souriant, a passé.

Pendant les offensives, au grand désespoir de son entourage, il est toujours aux endroits les plus périlleux. C'est ainsi que, lors de l'attaque contre Gorizia, on l'a vu toute la journée sur l'un des Nasos de Podgora, à 300 mètres de l'ennemi, sur l'un des points les plus exposés de la bataille. Tout près de lui, une marmite souleva une cascade de terre et de pierres. Ses aides de camp se précipitèrent pour l'entraîner ailleurs; mais, tranquillement, le roi photographiait.

Un fonctionnaire de la cour, qui s'acquittait officiellement si bien de ses fonctions d'officier de liaison auprès des officiers étrangers, me disait:

(Suite 2ème page.)

### ECHOS DU VIEUX MONDE

LES ENFANTS DE SOLDATS TURCS SONT VENDUS COMME ESCLAVES.

CATHOLIQUES GERMANOPHILES

LE BARON DE SCHOEN EN VISITE A MUNICH.

Le serment de Guillaume II à son grand-père mourant, au sujet de la Russie.

Paris. — Mgr. Charmetant, Directeur du "Bulletin de l'Oeuvre des Ecoles d'Orient" reçoit des renseignements de Turquie qui représentent la situation comme lamentable. Ainsi, plusieurs centaines de milliers de soldats turcs, tués à l'ennemi, ont laissé un nombre considérable d'orphelins que leurs parents les plus proches ne veulent pas recueillir à cause du renchérissement des vivres. Aussi, les innombrables légions d'enfants malheureux restent-ils à la charge des administrations qui n'en savent que faire et qui songent à s'en débarrasser aussi vite que possible.

C'est ainsi qu'est né le projet de vendre ces enfants aux enchères sur des marchés publics, comme esclaves qui resteraient au service de l'acheteur jusqu'à l'âge de 20 ans. Des voyageurs venant de Turquie ont apporté à Copenhague plusieurs affiches émanant des autorités de Constantinople, annonçant la vente d'orphelins aux enchères et convoquant les amateurs; le prix d'un petit garçon varie entre 8 et 12 francs, celui d'une fillette est plus bas. Malgré ce "bon marché" il s'est présenté peu d'acheteurs, car chaque habitant de la Turquie craint aujourd'hui de ne pas pouvoir nourrir une personne de plus, la crise de l'approvisionnement devenant de jour en jour plus aigue.

Rome. — On s'entretient ici de l'entrevue récente qui a eu lieu à Zurich entre les chefs des partis catholiques allemand et autrichien en collaboration avec quelques chefs catholiques germanophiles de Suisse et de Hollande. Quoique les détails de cette réunion soient tenus secrets on sait que ces catholiques intrinsèques ont décidé de soulever à nouveau la question de la liberté du Pape à Rome.

Au Vatican, on se montre plus que surpris de cette persistance des Allemands, le Pape ayant déclaré à plusieurs reprises que sa situation ne pouvait soulever aucune espèce de préoccupations et on ajoute même que les relations de plus en plus cordiales entre le Pape et l'Italie sont une réponse à ces manœuvres hautement réprouvées par Benoît XV.

Bâle. — Des nouvelles de Munich soulignent la présence dans cette ville du baron de Schoen, l'ancien ambassadeur d'Allemagne à Paris. Le baron vient de passer quelques jours dans sa villa Schoenhauel à Berschtengaden, près de Salzbourg, dans les montagnes de Bavière.

Le baron de Schoen a eu une longue entrevue avec le roi, Louis, ainsi qu'avec le comte Hertling et il court le

(Suite 2ème page)

### L'HEURE DU CONFLIT N'EST PAS ÉLOIGNÉE

Préparatifs d'urgence en prévision des hostilités---La marine est déjà prête à prendre l'offensive

Plans de mobilisation de l'armée régulière, des milices, et d'une légion de volontaires. — L'effectif global atteindra bientôt le chiffre de trois millions de combattants. — Après l'état de guerre viendra la déclaration officielle des hostilités. — Coopération entière avec les puissances de l'Entente. — Tous les membres du Congrès sont d'accord avec le président Wilson. — Quinze citoyens américains ont péri sur le "Vigilancia" torpillé. — Un crédit de guerre de \$500,000,000.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 21 mars. — Le président Wilson a publié, ce matin, sa proclamation convoquant le Congrès des Etats-Unis en séance extraordinaire pour le 2 avril en ces termes: "L'intérêt de la nation exige que le Congrès des Etats-Unis soit convoqué en séance extraordinaire pour le 2 avril prochain, à midi, afin de prendre connaissance d'une grave communication du président, concernant des questions d'un haut intérêt public, qui réclament la considération immédiate du Congrès."

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 21 mars. — A la séance extraordinaire du Congrès, le 2 avril, le président Wilson portera à la connaissance des sénateurs et des députés tous les actes hostiles commis par l'Allemagne contre les Etats-Unis, par la destruction de navires américains entraînant la mort de citoyens des Etats-Unis. Ces actes inhumains sur la haute mer sont contraires à toutes les lois internationales. Le Congrès adoptera une résolution déclarant qu'il existe depuis quelque temps un état de guerre entre les Etats-Unis et l'Allemagne et cela sera suivi de l'ouverture du conflit. Depuis dimanche dernier quand trois vapeurs américains furent coulés par des sous-marins allemands causant la mort de plusieurs citoyens des Etats-Unis, le président et ses conseillers considèrent la situation comme un état de guerre. Plus de deux cents américains ont perdu la vie pendant la guerre européenne, par les actes hostiles des sous-marins allemands. Il est certain que tous les membres du Congrès sont entièrement d'accord avec le président. Des dépêches en grand nombre venant de sénateurs, de députés, de gouverneurs d'Etats, de fonctionnaires publics, etc., ont été reçues par le président, approuvant sa détermination de ne pas tolérer plus longtemps les insolences et les défis barbares des allemands. Aux ambassades des nations de l'Entente, la nouvelle de la convocation du Congrès a été reçue avec enthousiasme. Les diplomates des gouvernements alliés saluent avec joie l'intervention des Etats-Unis dans la guerre européenne. La puissante république américaine avec ses ressources illimitées, ses millions de combattants, ses nombreuses industries, sa flotte formidable et sa force morale sera d'une aide immense à la cause de la civilisation et de la démocratie pour laquelle les gouvernements de l'Entente combattent depuis trois ans. Le seul moyen d'éviter la guerre se-

rait l'abandon de la part de l'Allemagne de sa nouvelle campagne sous-marine sans merci. Et il est certain que le gouvernement impérial n'y consentira pas. Toutes les ressources industrielles et militaires des Etats-Unis sont en train d'être mobilisées afin de mettre le pays sur le pied de guerre. La marine armée, en ce moment, les navires de commerce, fait construire à la hâte des centaines de petits croiseurs pour donner la chasse aux sous-marins, se sert d'un crédit de 115,000,000 pour activer la construction de navires de guerre, et protège les côtes des Etats-Unis contre les attaques à venir de l'ennemi. Les plans de mobilisation de l'armée sont encore à l'étude. Avec l'armée régulière, la milice, et 500,000 volontaires qui seront appelés, la nation peut compter sur trois millions de combattants dans quelques semaines. Des centaines de grandes fabriques et d'usines ont été mises à la disposition du gouvernement; le matériel, la main d'œuvre seront fournis à un prix très raisonnable.

L'acte le plus froidement et délibérément hostile de la part de l'Allemagne fut la destruction du vapeur américain "Vigilancia", et la perte de quinze citoyens des Etats-Unis. Preuve indéniable de l'attitude hostile de l'Allemagne et de son intention de faire la guerre aux Etats-Unis.

La majorité des membres du Congrès a déjà convenu de déclarer sans délai l'ouverture de la séance extraordinaire le 2 avril, qu'il existe un état de guerre entre les Etats-Unis et l'Allemagne, et de voter un crédit de 500,000,000 pour aider à la défense nationale. Puis viendra la déclaration de guerre si l'Allemagne persiste dans ses actes inhumains. Avant l'ouverture des hostilités, le gouvernement des Etats-Unis se propose d'ouvrir les ports du pays aux navires de guerre de l'Entente, d'ouvrir des crédits considérables aux alliés tant en argent qu'en vivres et munitions, et de coopérer avec les flottes des alliés dans la campagne contre les sous-marins.

Parmi les hommes qui ont perdu la vie quand le vapeur américain "Vigilancia" fut torpillé, se trouve le nommé, C. F. Aderahold, de la ville d'Attala, Alabama.

L'Académie des Sciences. Mme E. J. Northrup, (Mlle Ann Hero) a été élue présidente de l'Académie des Sciences, de la Nouvelle-Orléans, et Mlle Mary Cass Spencer, trésorière. C'est la première fois qu'une femme fut élue présidente de l'Académie depuis sa fondation en 1850.

### LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

CONTINUATION DES SUCCES DES ALLIES EN FRANCE.

Violents combats à Verdun et en Macédoine. — Non-combattants tués à Monastir. — Emeutes à Berlin

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 mars. — L'infanterie française, poursuivant les Allemands en retraite, est à quelques heures de marche de la ville de St. Quentin, qui fut pendant deux ans le quartier général de Guillaume II et de son état-major et qui fut le théâtre d'une défaite de l'armée française pendant la guerre de 1870. Douze-milles plus au Sud les troupes françaises sont en vue de La Fère, tandis que les anglais marchent sur Cambrai. Les allemands incendient et détruisent tout sur leur passage; leur retraite continue. Sur les autres fronts, particulièrement en Macédoine, et dans la région de Verdun, les combats sont fréquents, mais aucun résultat décisif n'est encore constaté.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 21 mars. — Les troupes russes se dirigeant au sud-est de la ville de Sakki, en Perse, sont arrivées à la frontière de Turquie. Leur avant-garde a envahi le territoire ottoman.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 mars. — Une dépêche de l'agence Reuter à Pétrograd dit que le nouveau gouvernement a décrété que le Czar dépossédé et son épouse doivent être considérés comme prisonniers et ramenés à Tsarke-Selo. L'empereur Nicolas est, dit-on à Livonie, en Crimée et la Czarine s'est réfugiée en Finlande.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 mars. — Le communiqué officiel du ministère de la guerre annonce que des combats sont engagés entre la cavalerie française et des détachements de teutons (l'arrière-garde de l'armée allemande en retraite) entre Ham et St. Quentin. Les troupes françaises ont pris le château de Souvionnois et le village de Jusy, qui furent énergiquement défendus par leurs garnisons. Nous avons fait d'importants progrès de deux côtés du grand chemin de Laon, et avons capturé dix villages. Sur la rive droite de la Meuse, nos soldats ont pénétré une tranchée allemande au nord de la ferme des Chambrettes, et près de Tahure des coups de main teutons ont été déjoués.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 mars. — Un des chefs puissants de tribus en Arabie s'est soulevé contre les turcs et tient en échec les forces ottomanes près de la ville d'Aden.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Corfou, Grèce, 21 mars. — Des bombes asphyxiantes lancées dans la

Suite 2ème Page

### LETTRE D'UN PARISIEN

UNE FEMME, "CRAIGNANT LA MISERE," VOLE SEPT MILLE FRANCS.

PETITE-FILLE DE DUMAHOIR

LES OEUVRES TOMBEES DANS LE DOMAINE PUBLIC.

La propriété complète des écrits de Baudelaire, achetée pour la somme de 500 francs.

Au Palais, en police correctionnelle, nous avons eu ces jours-ci un procès assez triste. Une dactylographe, âgée de quarante-deux ans, était poursuivie, pour avoir dérobé à son patron, marchand de voitures d'enfants, 7,000 francs; elle reconnaissait le crime, correctionnalisait et qualifié d'ait par le Parquet, l'accusée n'a pas nié, elle avait du reste tenu un compte minutieux de ses soustractions sur un carnet très régulièrement mis à jour. L'explication qu'elle en a donnée est d'ailleurs pour le moins originale:

"J'ai toujours eu peur de la misère, a-t-elle dit, mais depuis l'ouverture des hostilités j'en ai eu plus peur que jamais. Aussi craignant qu'à cause de la guerre l'établissement de mon patron ne vienne à fermer ses portes, j'ai puisé dans sa caisse pour m'assurer ainsi contre la misère qui me cause une crainte épouvantable."

Le tribunal s'est montré indulgent en ne prononçant que six mois de prison avec sursis. Peut-être cette indulgence est-elle due à ce que la dactylographe est la petite fille de Duma-hoir, qui fut célèbre au siècle dernier.

Duma-hoir qui est mort en 1865, officier de la Légion d'Honneur, avait écrit plus de deux cents pièces dont quelques-unes remarquables de gros succès comme "Clairse Harlowe" et "Don César de Bazan." Il fut un moment le fournisseur de Déjazet pour qui il écrivit: "Les premières Armes de Richelieu, Genil Bernard, et le Vicomte de Léfortières." Jusqu'à l'année passée, la petite fille du fécond écrivain dramatique toucha les droits d'auteur de son grand père, mais depuis, les cinquante années de la propriété littéraire étant révolues, l'œuvre de Duma-hoir est tombée dans le domaine public et tout le monde peut jouer ces pièces sans hourse délier.

Ah! le domaine public! ce champ d'exploitation de ceux qui ne craignent pas de s'emparer des vieilles idées c'est en septembre prochain que l'œuvre d'un ami de Duma-hoir, celle du poète Baudelaire, tombera aussi dans ce domaine et chacun pourra publier à son aise "Les Fleurs du Mal." Baudelaire, mort en 1867, n'a pas laissé d'héritier. La propriété complète de ses œuvres fut achetée par la librairie Michel Levy pour une misérable somme de cinq cents francs. Depuis cet acheteur a gagné une centaine de mille francs avec les livres du poète. C'est de l'argent bien placé, de l'argent qu'il aurait certes apprécié quand, réduit à des besognes vulgaires il disait:

Il le faut, pour gagner ton pain chaque soir,

Suite 2ème Page